

## Rajoy se resiste a profundizar el 155 aunque haya elecciones

### Denunciados nueve profesores por humillar a hijos de guardias civiles Grupos probilingüismo llevan a la Eurocámara el modelo educativo catalán

A. DÍEZ / J. J. MATEO, Madrid  
Tanto si se forma Gobierno en Cataluña en mayo como si hay elecciones en julio, Mariano Rajoy mantendrá el artículo 155 de la Constitución hasta que haya Ejecutivo autonómico sin variar los criterios de los seis primeros me-

ses de aplicación, que se cumplen esta semana: la gestión diaria de los servicios sin nuevas políticas. "Cataluña funciona razonablemente", según fuentes gubernamentales, que justifican la continuidad por no crear tensiones. En 29 días concluye el plazo para

convocar elecciones si antes los independentistas no se ponen de acuerdo en elegir a un presidente que pueda serlo. Si hay Gobierno antes de que expire el plazo para que se disuelva el Parlamento y Rajoy llame a las urnas, como le corresponde al ser el máximo res-

pensible de Cataluña, "no se va a cambiar el contenido del 155 para cuatro semanas", dicen las mismas fuentes. Y si hubiera que convocar, "no parece prudente introducir políticas concretas sobre materias delicadas en plena campaña electoral". PÁGINAS 16 A 18

## Macron exhibe en Washington su relación privilegiada con Trump

### El presidente francés tratará de salvar el pacto nuclear con Irán

JAN M. AHRENS, Washington  
Donald Trump y Emmanuel Macron volvieron ayer a darse la mano. El presidente francés, en la primera visita de Estado que acoge Washington en esta presidencia, intentará influir para que EE UU modere su guerra arancelaria y no rompa el pacto nuclear con Irán, pero el objetivo principal de la visita es mucho más ambicioso: exhibir que, por encima de Londres y de Berlín, los dos líderes han forjado una relación privilegiada. PÁGINAS 3 Y 4

## Ciudadanos amenaza con no respaldar los Presupuestos

J. J. GÁLVEZ, Madrid  
Ciudadanos amenaza con no apoyar los Presupuestos si se dan "nuevos privilegios" a los nacionalistas vascos. Así lo anunció ayer el secretario general del partido, José Manuel Villegas, tras una reunión de la ejecutiva nacional. Los 32 diputados de la formación que preside Albert Rivera son el principal apoyo con que cuenta el Gobierno para sacar adelante las cuentas. PÁGINA 19

### ADEMÁS

La rectificación de Ortega no calma Nicaragua P5

El Consejo de Europa investiga a un senador del PP P20

Palma, primera ciudad que prohíbe los pisos turísticos P42



EXHUMACIONES SIN LAS FAMILIAS EN EL VALLE DE LOS CAÍDOS. Las exhumaciones ordenadas por un juez en el Valle de los Caídos comenzaron ayer sin los familiares de víctimas, como Ana Navarro (en la foto), porque los lunes cierra el recinto. / J. MEDINA (REUTERS) PÁGINA 21

Sergio Ramírez dedica el premio a los nicaragüenses asesinados por pedir justicia

## Un Cervantes con los ojos abiertos

JAVIER R. MARCOS, Alcalá de Henares  
El escritor nicaragüense Sergio Ramírez recibió ayer el Cervantes con un recuerdo para las víctimas de la represión en su país. "Permítanme dedicar este premio a la memoria de los nicaragüenses que en los últimos días han sido asesinados por

reclamar justicia y democracia", dijo tras recibir de manos del Rey el premio más importante de las letras en español. Ramírez cumplió así con el deber de reivindicar a quienes sufren la arbitrariedad del poder porque "cerrar los ojos es traicionar el oficio". PÁGINAS 24 Y 25

Extracto del discurso de Sergio Ramírez PÁGINA 25



JUEGA EUROMILLONES HOY BOTE 138 MILLONES